



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

*Pour diffusion immédiate*

### **La Cité de l'Or célèbre ses 30 ans d'histoire avec une programmation renouvelée**

**Val-d'Or, le 17 juin 2025** – L'année 2025 marque le 30<sup>e</sup> anniversaire de la Cité de l'Or. Pour souligner cet événement, le site touristique et historique emblématique de Val-d'Or déploie une série de nouveautés et d'activités culturelles visant à valoriser son patrimoine, renforcer les liens avec la communauté et enrichir l'expérience des quelques milliers de curieux qui visitent le site chaque année.

Populaire auprès des touristes, la Cité de l'Or enregistre les 2/3 de ses visiteurs provenant de l'extérieur de la région. La série de nouveautés annoncées aujourd'hui vise à inviter la population de la région à visiter, ou à re-visiter la Cité de l'Or. Les ajouts proposés à la visite sont inclus dans le tarif régulier du billet.

#### **Nouveautés à découvrir**

##### **Parcours immersif « Les pépites d'or »**

Réalisé en collaboration avec les Productions du raccourci et grâce à la participation financière de CMAC-Thyssen, un tout nouveau parcours immersif propose aux visiteurs de déambuler dans le Village-minier-de-Bourlamaque à la découverte de dix capsules vidéo historico-ludiques. Identifiées par des affiches munies de codes QR, les capsules intitulées « Les pépites d'or », permettront aux visiteurs de découvrir des histoires et des secrets uniques. Cette nouvelle expérience interactive, aussi disponible sur le site web, est offerte tout à fait gratuitement.

[Lien vers les capsules](#)

##### **Ajout d'une collection de minéraux rares**

Une toute nouvelle section du musée mettra en vedette une impressionnante collection de minéraux rares. Grâce à un don du géologue Roger Doucet, cette exposition promet d'émerveiller les visiteurs avec des pièces uniques provenant des quatre coins du monde.

Plus d'une centaine de nouveaux objets sont également ajoutés à l'exposition permanente du musée tels que des instruments de mesure anciens, des casques de mineurs et d'autres artefacts miniers.



### **Activité vidéo : « Les mines d'aujourd'hui »**

Une vidéo produite par le Cégep de Thetford et Eldorado Gold Québec est proposée afin de faire découvrir l'univers minier moderne. Une fois la visite du site historique terminée, cette vidéo plonge les visiteurs dans l'univers de la mine Lamaque pour aborder les méthodes de travail et le vaste apport des nouvelles technologies dans les mines d'aujourd'hui.

### **Conférences historiques**

La journaliste, auteure et réalisatrice Émélie Rivard-Boudreau ainsi que Paul-Antoine Martel présenteront une conférence historique le 7 août prochain. Ils aborderont les thèmes de la place des femmes dans l'industrie minière et le « boom minier » ayant mené au développement du Village-minier-de-Bourlamaque et de la ville de Val-d'Or.

### **Nouvelles bornes interactives dans les galeries souterraines**

Une mise à jour de l'affichage souterrain propose des bornes interactives dotées d'écrans LED et d'effets sonores intégrés qui rend l'apprentissage des visiteurs des plus intéressants.

### **Nouvelle scène extérieure « Espace culturel Eldorado Gold Québec »**

Fruit d'une collaboration avec un partenaire de longue date, l'Espace culturel Eldorado Gold Québec est une nouvelle scène permanente installée sur le site. L'espace qui permettra d'offrir des prestations artistiques et culturelles a été inaugurée lors de la Fête de quartier Eldorado Gold Québec le 11 juin dernier.

### **Participation à plusieurs activités culturelles et musicales**

La Cité de l'Or aura une visibilité accrue pendant la saison estivale en participant à plusieurs événements d'envergure comme le FRIMAT, le Festival de l'humour et le Festival Contes et Légendes. Un kiosque de la Cité de l'Or sera également installé pour quelques éditions du marché public de Val-d'Or et lors d'autres manifestations culturelles de la ville.

### **Journée gratuite pour les résidents du village minier**

Afin de partager le plaisir entourant les célébrations du 30<sup>e</sup> anniversaire, une journée de visite est offerte gratuitement aux voisins immédiats, soit aux résidents du Village-minier-de-Bourlamaque. Les gens recevront une invitation par la poste et pourront s'inscrire pour cette journée qui leur est réservée, le 24 août prochain.

### **Des concours qui valent leur pesant d'or**

Pour souligner l'anniversaire, deux grands tirages sont organisés en collaboration avec des entreprises minières de la région. Les détails sont disponibles sur le site web.

Concours billetterie : chaque transaction d'achat à la billetterie donne la chance de remporter une once d'or. En collaboration avec Eldorado Gold Québec.

Concours médias sociaux : les interactions sur les publications du concours à venir donnent la chance de gagner un forfait visite et une once d'or. En collaboration avec Agnico Eagle et la Station Boréale.

## Une visibilité accrue

Nouveau logo, nouvelle image de marque, affichage renouvelée à l'entrée du site, installation sur les panneaux publicitaires en ville, tout est mis en œuvre pour que la Cité de l'Or rayonne cet été.

## Lancement d'une campagne publicitaire vidéo

Une vidéo promotionnelle mettant en vedette la chorale Voix du vent a été produite par Adama Productions. Sur le thème « les cités d'or », la vidéo met en lumière l'expérience unique offerte sur le site, et plus particulièrement lors de la visite des galeries souterraines. À visionner et à partager ! [Lien vers la vidéo promotionnelle](#)

*« Nous sommes très fiers de franchir ce cap important de notre histoire. Je tiens à remercier toutes les personnes qui depuis 30 ans, ont veillé à la création et au maintien de ce joyau emblématique. Témoignage vivant de notre histoire, la Cité de l'Or met en lumière l'héritage de l'industrie minière qui a façonné notre région.*

*Les nouveautés présentées aujourd'hui illustre notre engagement à continuer à faire vivre et rayonner le patrimoine minier de la région et surtout de permettre aux gens qui ont déjà visité le site par le passé, d'y vivre une expérience renouvelée », souligne Claude Giguère, directeur général de la Cité de l'Or.*

Restez à l'affût sur notre site web et nos réseaux sociaux pour ne rien manquer de cette année exceptionnelle!

-30-

## A propos de la Cité de l'Or

Fondée en 1995, la Cité de l'Or est érigée sur l'ancienne mine Lamaque qui a exploité un riche gisement d'or entre les années 1935 et 1985. L'endroit, qui a pour mission de préserver et de mettre en valeur le riche patrimoine industriel et humain lié à l'exploitation aurifère permet aux visiteurs de plonger au cœur de l'histoire minière de la région. L'accès aux galeries souterraines offre au public une expérience immersive unique au Québec.

---

### Renseignements

Pour information :  
Claude Giguère, Cité de l'Or  
819-825-1274  
[claud.giguere@ville.valdor.qc.ca](mailto:claud.giguere@ville.valdor.qc.ca)  
[www.citedelor.com](http://www.citedelor.com)

Source :  
Geneviève Rouleau, Tout Court  
819-440-7038  
[g.rouleau@toutcourt.ca](mailto:g.rouleau@toutcourt.ca)